
№ 種類 質問（回答）

コロナ禍でいろいろ制限のある中、先生方は子供達に熱心に指導してくださりました。感
謝しています。

コロナ禍の中での教育や行事等では、ご配慮大変だと思います。出来る事も限られてしま
いますが、蓮沼中最後の年、子ども達にとって思い出が一つでも多くできる事を祈ってい
ます。いつもありがとうございます。

先生からのお便りは、勉強だけでなく、人間として成長させてもらえるような内容です。
たくさんの事を勉強してきたんだと感心します。先生の気持ちを子ども達に学んでほしい
です。
蓮沼中学校の教育活動については、とても満足しています。（とくにコロナ禍でも感染対
策をとってくださり、できるだけ学校行事を行ってくれているところ）残り２カ月余りの
蓮沼中の学校生活と感染を広げないための自粛と色々難しい判断が続いていると思いま
す。校長先生、教頭先生をはじめとし、先生方が一丸となって子ども達を温かく見守って
くれていることで、この不安定な時期（学校統合、コロナ、思春期）を乗り越えていける
と思います。
コロナ禍で、行けると思わなかった修学旅行、その他学校行事を行っていただき、少しで
も学生としての思い出作りをしてくださって感謝しています。来年度は、新中学校とな
り、蓮沼中らしさが受け継がれると嬉しいです。

3年間いろいろお世話になり、ありがとうございました。おかげさまで、楽しい中学生活
を送れたと思っております。

回答

昨年度に続き、新型コロナウイルス感染症の影響により、行事や教育活動の変更があり、
ご心配やご迷惑をおかけしました。制約の多い中でも、保護者の皆様にはいつもご理解と
多くのご協力をいただき、感謝申し上げます。

意見

以前三者面談の際にお願いしたことがやってもらえず残念に思っている。教育者的目線で
弱者にやさしい教育をしてくれていると思うが、子ども全体の意見や子どもの目線で考え
てくれると嬉しいと思います。

回答

連絡が行き届かなかった部分があり、申し訳ありませんでした。学校でお子様には伝えて
いても、ご家庭まで情報が伝わらないこともあるため、大切な情報を確実にお伝えできる
ように、情報の伝達方法を再確認してまいります。
貴重な御意見をありがとうございます。本校の教育目標である「自ら学ぶ心豊かでたくま
しい生徒の育成」を目指し、職員一同日々教育に努めております。同じゴールを目指しな
がらも、学年や学級、さらには個々の実態をよくみて、引き続き指導の方針や方法を工
夫・改善してまいります。

意見
この評価はどうしても個人が特定されるような気がして、子どもを預ける身としては、本
音を書きづらい。本当の評価を求めるなら、もう少し集計方法を工夫すべきだと思う。

回答

回答する方が不安を感じることがないように、集計方法につきましては、より良い方法に
ついて検討していけるよう、引き継いでまいります。

意見

子どもの話を聞いていると、本当に「教師」が発した言葉・言動だろうか？と思うことが
何度かあった。檄を飛ばしてくれるのはありがたいが、もう少し「言葉」と「時期」を選
んでほしい。子供がピリピリしていて、見ていてかわいそうだった。受験関係のことで聞
きたいことがあっても聞けない…と言っていました。また、学年だよりや学級だより等を
見ていても、私立単願の子に向けての言葉で、子供たち個人は、友達に対し十分気を使っ
ているのに、何度もそれを求めているが、逆に私立が第一希望の子たちの受験前に学年が
ピリピリした雰囲気だったように思う。
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自由記述（保護者）
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貴重な御意見をいただきありがとうございます。一部個人が特定される内容のご意見につきまして
は、掲載しておりませんので、ご了承ください。
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意見



回答

受験前の時期に、心配な思いをさせてしまい、申し訳ありません。３年生全員が、受験と
いう大きな山を乗り越えてほしいという思いで、全職員が生徒に関わっています。３年生
に限らず、指導方針につきましては、職員間で共有し、それぞれの立場で指導し、支え、
寄り添い、見守るなどして、お子様の成長を目指しておりますことをご理解ください。心
配な時は、遠慮なくご相談ください。言葉遣いにつきましては、生徒が大きな不安を感じ
るような、言動をすることがないよう、職員間でも共通理解を図ってまいります。

意見
委員会の仕事（やる事）が多いように思います。中学3年と言えば高校受験も控えている
ので、もう少し1年や２年の生徒の方に仕事（やる事）を振り分けてもいいような気がし
ます。

回答

委員会活動は、学校全体をより良くするために、それぞれの専門委員会の担当する事項に
ついて、生徒が話し合い計画を立て実践するといった自発的、自治的な取組を目指してい
ます。3年生については、リーダーとして、１，２年生を引っ張り、後輩の手本となった
り、時には陰で支えたりと、委員会を支える重要な存在です。受験を控えた秋には後輩に
代替わりをしています。各委員会には担当職員がおりますので、生徒の活動の様子を見な
がら、生徒の負担が大きくなりすぎる事のないように、必要に応じて助言をしてまいりま
す。

5


